
今年两会，记者在会场发现，用上
了电子签到系统“远距离报到机”。这
种设备开会前架设在巴山大剧院内堂
门口，代表们走过类似安检门的签到感
应口，代表胸前的出席证被感应器识
别，身旁显示屏上就会显示代表姓名、
照片和实时出席统计数据等信息，大大
提升了代表通过和统计速度。

在驻地就餐时，代表们也只需将出
席证在就餐机上轻轻一扫，就能即刻识
别代表的身份信息，就餐机也能准确的
记录下就餐人数。

今年两会，人大还首次启用了“电
子两会”，在代表团驻地凤凰国际大酒
店一楼大厅，代表们可通过扫描二维码
下载“达州人大”APP，从中关注市四届
人大三次会议相关内容。

■两会声音
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建议提高农民工工伤保障水平

政协委员周明：近年来，不少农民工在发
生工伤事故后，往往因弱势地位，致使权益得
不到保障。究其原因，既与农民工维权意识淡
薄有关，又与企业缴纳工伤保险金低、逃避应
有责任及政府监管政策不到位、工伤保险政策
救助缺失等因素有关。因此，建议提高农民工
工伤保障水平。一是要增强农民工的维权意
识，二是加大劳动监察力度，简化工伤认定程
序；三是通过提高工伤保险征收比例、确定工
伤就诊定点医院以及强行向某些行业推行医
疗措施等来保证农民工在工伤后得到有效的
医疗保障；四是加大其他方式的救助力度，确
保农民工工伤后生活上有保障。

私立幼儿园教师队伍有待加强

政协委员潘传新：幼儿教育是国民基础教
育的基础，其教育质量直接取决于教师队伍的
素质。经调研，我市中心城区的私立幼儿园大
多存在学历达标率不足、部分教师未取得相应
的幼师资格、部分幼儿园未配备专职保育员等
问题。因此，建议扩大达州职业技术学院学前
教育专业的招生规模。同时，政府加大投入，
拨付幼儿园教师继续教育专项资金；补齐私立
幼儿园教师待遇与公立幼儿园教师待遇的差
距；切实提高幼儿园教师待遇，以保证私立幼
儿园师资力量的增强。

（本报两会报道组）

走访调查：
发现不少突出问题

通过走访调查，发现存在的问题主要
为：农村生态环保基础设施建设滞后，没
有形成统一有序的收集处理系统，大部分
生活垃圾和污水随处倾倒，严重污染了耕
地、空气、水源，进而影响农作物生长环
境，影响了农产品质量安全；一些地方环
保工作重城镇轻农村，农村生态环保方面
的投入严重不足，受利益因素驱使，甚至
把环保不达标、污染严重的工业项目从城
市转移到农村，尤其是城市近郊的农村，
加剧了农村环境的恶化；很大一部分农村
群众环保意识缺失，在农业生产过程中，
为了提高农产品产量，不惜过量使用化
肥、农药，农资废弃物随地丢弃，造成土
地、水源质量下降，破坏了生态平衡。养
殖业中的动物粪便随意排放，农作物桔杆
随意焚烧，对环境造成很大的污染；各类
新村、聚居点建设过程中的建筑垃圾、弃
土弃渣等处理不当，对生态环境造成新的
损害。

为此，有效遏制和逐步解决农村生态
环境恶化问题，是摆在我们面前的一项紧
迫任务。

三点建议：
A.树立正确理念

城市和乡村共存于一个生态系统之中，
良好的生态环境是可持续发展的宝贵资源，
生态文明影响到经济社会发展的全过程和各
个方面，涉及城市和乡村。农村环境保护与
城市环境保护同等重要，二者不可偏废。

因此，应将城市与农村的生态建设与
环境治理作为一个有机整体，统筹规划布
局，杜绝城市污染、工业污染向农村转
移。特别是要将生态环境保护纳入新村
建设的重要内容，坚持生态环境保护优先
的原则，高起点、高标准，同规划、同建设、
同验收，真正把各类新村（聚居点）建成农
村生态环境保护的示范工程、引领工程。

在新村建设中，要倡导“慎砍树、禁挖
山、不填湖、少拆房”，尽可能在原有村庄
形态上改善村民生产生活条件，让乡村保
留田园风光的自然之美、民风淳朴之美，
使农村成为农民安居乐业的美丽家园，成
为城市市民的美丽乡愁。

B.健全治理机制
全面推行“户分类、村收集、乡转运、

县处理”的农村生活垃圾处理方式，建立

全域覆盖的农村清扫保洁、垃圾集运、处
理利用等制度，逐步实现村庄垃圾分类收
集、封闭运输、无害化处理和资源化利用，
建立长效保洁机制，清除农村卫生死角。
开展以村庄绿化、河道净化、卫生洁化为
主题的“三化”活动。健全化肥农药包装
物、农膜回收贮运加工、医疗废物定点收
集网络。

注重对农业生产的政策引导和技术
支持，减少农业生产过程中的污染。探索
建立以绿色生态为导向的农业补贴制度，
尽快制定和落实相关技术标准和规程，加
快推进化肥、农药、农膜减量化以及畜禽
养殖废弃物资源化、无害化，鼓励使用可
降解农膜，完善农作物秸秆综合利用制度
等。

C.加大执法力度
坚持防治结合、标本兼治的原则，结

合实际开展农村环境综合治理。以“四好
村”创建为载体，大力开展改厨房、改厕
所、改地面、改电路和环境治理建设行动，
做到村容村貌干净整洁、垃圾污水处理规
范、乱堆乱放有效治理，从而引导群众自
觉养成良好的生活习惯。设立村级环保
监督岗，配备环保监督员，订立环保乡规
民约，发动群众自我监督。

建立和完善农村环境监测监管体系
和队伍建设，加强饮用水水源保护区、重
要生态功能保护区、规模化畜禽养殖场和
重要农产品产地等的环境监测。对各类
矿山开采、沙石采集等严格控制。强化对
工业企业的监督检查，对重点污染企业进
行严密监控，对新建企业实行严格的环评
审批。严厉打击环境违法行为，做到执法
必严、违法必究。

此外，还要大力开展生态环保知识宣
传教育，增强农民群众的环保意识和法治
观念。 （本报两会报道组）

市政协四届三次会议“一号提案”出炉

抓住新村建设契机 推进农村生态环境保护
近年来，我市各地坚持以易地扶贫搬迁、农村危旧房屋改造、灾后重建等

为载体，加快推进了幸福美丽新村建设，在农村生态环境保护方面作了大量
有益的探索，取得了一定成效。但是，当前我市农村生态环境形势依然严
峻。昨日，记者从市政协四届三次会议提案组获悉，由市政协提案委、民革、
民盟、民建、农工党达州市委联名提交的《关于以新村建设引领农村生态环境
保护的建议》，被列为市政协四届三次会议“一号提案”。市政协提案委主任
严洪波透露，今年，市政协将加大对该提案的督办力度，力争在促进农村生态
环境保护方面有新的作为。

规范我市小区物业管理

市人大代表陈一富建议：进一步规范全市
物业管理，提升人民群众满意度，落实相关部门
职能职责，是促进我市物业管理良性发展，打造
区域性中心城市良好形象的现实问题。一是物
业管理行政主管部门和法制宣传教育主管部门
加强对物业管理法律法规的宣传普及，提高物
业管理企业及广大业主依法管理小区的责任和
意识，增强物业公司、业主依法行使自身职权的
能力。二是主管部门加强物业管理的行业指导
和监督作用，一方面要依法采取有效措施加大
对物业公司从业资质审核、服务内容、收费标
准、收费支出等环节上的监管；同时还应当从小
区业主大会及业主委员会的召集和成立及其合
法性方面予以指导，并依法规范、协调业委会与
物业公司之间的关系并调解物业管理活动纠纷
等。

推广城镇寄宿制中心学校

市人大代表郭娟建议：推广城镇寄宿制中
心学校，有效解决制约农村基础教育教学质量
的“经费、师资、信息和家庭教育”四个主要方面
问题。在实施中还应注意学校就近合并原则，
加强安全卫生检查监督力度和配备足够的合格
生活老师以及开展丰富的课外生活，吸引学生
注意力等方面工作。同时，教育主管部门应在
实践中积极总结经验教训，促进城镇寄宿制中
心学校这一新的农村办学形式得到更好更快的
发展，让每一个农村孩子都能拥有更好的成长
环境，接受到更好的教育。

■两会花絮

今年我市两会一如往年继续倡导
节俭。在代表驻地凤凰国际大酒店、高
望都宾馆没有悬挂彩球，没有打欢迎彩
飘，更没摆设花坛花篮，只是在宾馆酒
店大厅里摆放有大会须知或代表入住
指示等。

中午12点，午饭时间。记者在代表
们就餐处看到，餐台上的菜品多以小白
菜、凉拌木耳、豆干炒芹菜、南瓜汤、青
笋肉丝、红烧排骨等素菜和家常菜为
主，搭配的水果也只有西瓜和圣女果两
种。据餐厅工作人员介绍，这次会议餐
是严格按照节俭办会的要求配置的，以
家常菜为主，没有海鲜、酒水，所有配置
都是“基础款”。

餐后，记者发现，餐盘里都吃得很
干净。代表们在两会上切实践行着“光
盘行动”。

“这应该算最小工作人员吧！”昨日
中午，在驻地就餐处，记者看到一名工
作人员抱着小孩前来就餐，孩子的出现
立即引来代表们注意。

小孩爱笑，十分惹人可爱。据孩子
母亲介绍，她叫张丽，是开江代表团的
一名工作人员，孩子刚7个月大，是她
的第二个小孩，目前小孩还处于母乳喂
养期。为了不耽误工作，只好将孩子一
起带到会场驻地。

家常菜成餐桌主角 高科技助力“两会”

（本报两会报道组）

最小“参会人”


